
应急车道遛狗
是无视法规
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医疗垃圾处置
须补齐监管漏洞
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■长话短说

“换届饭局”

■有感而发

祝建波： 重庆高速执法人员
巡逻发现 ， 一辆白色轿车 停 在
应 急 车 道 上 ， 车 后 没 有 摆 放
任 何 警 示 标 志 ， 多 人 在 应 急
车 道 来 回 散 步 ， 其 中 有 一 名
乘 客 还 牵 了 一 条 小 狗 。 近 年
来 ， 因 应 急 车 道 遭 遇 “肠 梗
堵 ” 而 耽 误 救 援 的 事 件 屡 有
发 生 ， 究 其 原 因 ， 除 了 道 路
问 题 之 外 ， 亦 跟 相 关 部 门 执
法不严有关系， 执行力不够， 致
使法规成为 “纸老虎”。

治保健品乱象要下猛药

让老北京元素与时俱进

■每日观点

□辛望 颜军

宁可“防空”，不可“空防”

“防空” 就是对灾害的估
计和应对准备大大高于灾害
量， “空防” 就是轻视灾害能
量， 担心摆下四桌菜只来了两
桌客， 不愿意打 “余量”。 这
两种防灾思想在实践中的效果
必然是截然不同。 宁可 “防空
10次， 不可空防1次”， 才能有
备无患， 确保在对抗最严峻的
灾难时， 能够做到心中不慌。

廖海金： 近 期 ， 湖 南 省 基
层 执 法 部 门 查 处 了 一 些 非 法
回 收 加 工 医 疗 垃 圾 （含 医 疗
废 物 ） 案 件 ， 湖 南 长 沙 、 湘
潭 、 益 阳 以 及 湖 北 襄 阳 多 家
公 立 医 院 和 血 站 的 医 疗 垃 圾
流 向 城 郊 接 合 部 和 农 村 地 区
的 “黑作坊 ” 。 要使医疗垃圾
处置走 “正道 ” ， 必须补齐监
管 漏 洞 。 卫 生 、 环 保 等 部 门
须 通 力 合 作 、 齐 抓 共 管 ， 采
取 长 效 措 施 ， 从 源 头 上 彻 底
堵塞医疗垃圾流失的漏洞 。

辞职需要勇气
更需要理智
因为干得不开心， 赵骁一

年里先后 “炒 ” 了 3家公司 。
又一年高校的毕业季正式落下
帷幕， 去年告别学校的 “准职
场人” 也已经度过了 “职场体
验期”， 其中不乏部分人作出
了新的选择 。 在当事人眼中 ，
离职是 “勇于追求并且忠于自
我 ”； 而旁观者却更愿意称他
们为 “不知安分地折腾”。 （7
月25日 《中国青年报》）

平心而论， 对职场人尤其
是初入职场的新人们来说， 辞
职是一个需要很大勇气的决
定 ， 这些近年毕业的职场新人
敢于果断辞职， 不得不说他们勇
气可嘉。 不过， 辞职毕竟事关个
人未来发展， 除了勇气十足之外，
更需要足够理智。 否则， 一旦我
们冲动仓促地辞职， 可能会丧
失一些职场好机会。

为何说职场新人辞职需要
很大勇气？ 因为职场新人刚刚
踏入职场不久， 工作经验不够
丰富， 职场人脉尚未搭建， 工
作能力也大多称不上出众， 在
这样的背景下选择辞职， 需要
面临很大的风险和挑战， 自然
需要勇气来做出抉择。 一些职
场新人一年内更换多家工作单
位， 除了勇气值爆棚以外， 应
该说也是十分幸运的。

然而， 驰骋职场仅有勇气
显然是不够的， 我们更需要一
颗理智的心。 作出辞职决定之
前， 必须充分考量现有工作的
真正价值， 并对辞职后的走向
前景做出一定预判， 不顾一切
的 “闪辞” 略显有勇无谋， 可
能会使自己陷入困境之中。

我们绝不能否认勇气的光
芒， 它能够帮助我们在迷茫无
措中果断抉择， 但我们也绝不
能忽视理智的价值， 它使我们
的每一个决定都更加成熟。 对
于职场新人 “闪辞” 现象， 若
是当真对这份工作毫无兴趣或
完全无法适应， 果断辞职是理
想选择， 而如果因为一时冲动
或缺乏坚持而屡屡生出辞职的
想法， 就要更注重理性与智慧
的职场运用， 别让自己的职场
人生因为草率而遭遇太多挫折
与困扰。 □侯坤

7月23日 ， 媒体报道了武汉
市工商局对9家保健品销售公司
进行突击检查， 其中6家公司存在
问题， 2家公司被现场查封。 记者还
接到一位汪女士的来电， 她曾在
一家民营医院旗下的生物科技公
司上班， 从事的也是保健品销售
工作， 后来因为 “良心不安”， 从那
家公司辞职了。 汪女士说， 医院有
一个核心人物负责话术培训， 他
告诉销售员， 只要吃不死人， 就
把保健品尽量往夸张的地方去
吹。 （7月24日 《武汉晚报》）

这些本来没有治疗功能更不
能替代药物的保健食品， 在经销

商和推销员口中简直是能治百病
家庭必备 “利器” ———不论老人
患有什么病， 身体状况多么差，
吃了这些保健食品都管用， 而且
效果特别好。 客观而言， 消费者
选择适合的、 正规的保健食品， 并
根据说明书适量服用， 在增强体质、
提高免疫力等方面确实有效。 需要
强调的是， 保健食品不是药品， 基
本上没有治病的功效， 乱服用保健
品， 不但对身体健康无益， 还可
能给身体带来损害。

保健食品行业乱象丛生， 不
仅让热衷购买保健食品的老年人
浪费大量钱财， 还会对身心健康

不利， 降低老年生活幸福指数，
同时也影响家庭和谐 、 社会稳
定。 加强监管力度不能仅仅体现
在纸面上， 还要化为切实的行动。
只有下猛药， 才能治好保健食品
行业乱象丛生这个沉疴痼疾。 正
本清源的工作是艰巨复杂的， 只
有职能部门加大监管力度， 建立
长效机制， 才能让保健食品行业
健康有序发展， 为民众身心健康加
油助力。 当然， 除了职能部门加强
监管， 公众尤其是老年人也要加强
学习保健知识， 选择适合自己的
保健食品并正确食用， 才能收到
强身健体的效果。 □谢庆富

检察长组局， 政法委书记同意， 组织部长、 公检
法司四长参与， 动用公车、 消费５０００余元……这是日
前湖南衡阳市查处的 “衡山县部分领导换届考察期间
违规聚餐案件”， １１名参与饭局的领导干部顶风 “干
杯”， 最终咽下被问责的 “苦酒”。 （７月２５日新华网）

□老笔

从7月23日起 ， 北京气象部
门就连续发出警报， 预计本市24
日晚至25日上午有大范围的大到
暴雨， 建议严防各种灾害。 因此

相关部门高度重视， 防汛部门要
求所有人员带班带岗， 建议市民
减少不必要的外出， 并允许各单
位采取错峰上班机制， 郊区不少
山地景区还采取禁园措施， 以防
备暴雨袭击， 防范地质灾害。

结果， 老天爷与气象部门开
了个玩笑， 预期的大到暴雨并没
有到来， 局地降水量远远低于事
先的估计， 本来枕戈待旦的一些
部门和人员等于 “扑了个空”。

但笔者认为， 即使相关部门
在此次防汛中“扑了个空”，也远
远胜过“不做准备”，“不做预案”，
坐等灾害上门。这就是宁可“防空
10次 ”，不可 “空防1次 ”的道理 。
“防空” 就是在防汛中严阵以待，

宁可多次扑空，也要未雨绸缪，做
迎战最大困难的准备， 不打没把
握的仗，即使魔高一尺，也能道高
一丈。 “空防”就是不做认真准备，
不打提前量，对灾害从轻估计，不
相信极端情况会发生在自己身
上， 结果往往会被灾害打得措手
不及，狼狈不堪。 这两者相权重，
哪个在防灾中更有效， 笔者想结
论是不言自明的。

在现实生活中， 一些地方的
领导事先对灾害程度估计不足，
对灾害可能造成的各种极端局
势， 不愿意做最坏的准备， 担心
摆下四桌菜只来了两桌客， 在做
防灾准备时往往三心二意， 吊儿
郎当， 最后酿成大错， 造成不必

要的生命财产损失， 这种惨痛教
训几乎年年都在发生。 因此， 多
敲警钟， 多做演练， 切实打消一
些地方负责人的 “侥幸心理 ”，
让相关防灾部门树立底线思维，
宁可过高估计、 不可轻视困难，
做到心中有数、 有备无患， 绝不
是可有可无的备课。

据气象部门测算， 此次北京
地区 “7·20” 连续特大降雨的降
水量要远远超过 2012年的那场
“7·21”特大暴雨。 由于北京市党
政军各部门在事前采取严密防范
的战略， 防汛部门在各项准备工
作中都打了“余量”，使得整个防
汛作战有条不紊，从容不迫，将民
众的人员和财产损失降到了最低

程度，打了一场漂亮的防汛战役。
这本身就是未雨绸缪的胜利， 也
是 “宁可防空， 不可空防” 战略
思想正确性的具体体现。

“七上八下” 是北京地区的
重点汛期， 今年首都地区的防汛
警报当下并未解除， 还需要各部
门各单位继续 “枕戈待旦”， 做
到人不下马、 马不歇鞍， 只有保
持这种高度戒备态势， 才能夺取
今年抗洪防汛的彻底胜利 。 今
后 ， 我们还要进一步总结此次
“严肃备战” 的经验， 做到不懈
怠、 不麻痹、 不抱侥幸心理， 以
人定胜天的周密准备应对任何极
端情况的挑战， 以此来确保京畿
的长治久安。

昨天上午， 记者从北京市市
政市容委获悉， 长安街三环内的
公交车站、 站牌、 井盖等城市家
具将全部更换带有中国元素的新
装。 长安街三环内的景观提升工
作将于今年年底完成， 而包括三
环外路段、 全长55公里的长安街
延长线全线景观提升将于明年完
成。 （7月25日 《京华时报》）

北京是一座六朝古都， 有着
3000多年的历史了。 经过千百年
的沉淀与积累， 形成了厚重的北
京元素和文化， 而作为市井文化
的一部分， 也就是现在称为城市
家具的牌楼 、 门墩 、 幌子 、 灯
笼、 垂花门、 井盖等等， 随着北

京这座城市的发展而渐渐失去许
多老北京元素， 与国际上各大都
市趋同。

这次长安街三环内的公交车
站、 站牌、 井盖等城市家具将全
部更换为具有中国民族元素的新
装， 意义非凡。 首先， 让具有悠
久历史的北京元素活化了， 与时
俱进。 一座车站、 一个站牌， 一
个井盖中浓缩了老北京深深的印
记， 形成了鲜明的北京特色； 其
次， 虽然现在的城市家具和几十
年前， 几百年前已大不一样， 但
保留老北京元素的新城市家具能
够将老北京的元素传承下来， 不
但可以让北京的年轻人了解这座

城市的过去， 还可以让外地人、
外国人对北京厚重的文化底蕴产
生浓厚的兴趣， 展现不可抵抗的
文化魅力； 再次， 对北京打造国
际一流旅游城市大有益处， 老北

京元素的传承和发展， 让历史、
文化、 民俗传统格外浓厚， 中外
游客的认可度和满意度都将得到
整体提升。

□许庆惠


